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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 16.06.2021 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:30 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Florian Anglet SPD    
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

   

Herr Heiner Hauschild CDU    
Frau Gesine Hein SPD    
Frau Barbara-Christiane Jürgens
 SPD 

   

Herr Herbert Jürgens SPD    
Frau Ellen Kruse CDU    
Herr Jan Ladiges CDU    
Herr Bürgermeister Reinhard Pli-
quet SPD 

 Vorsitzender  

 

Außerdem anwesend 
Herr Gerd Mettjes SPD    

 

Gäste 
7 Bürger    
Frau Hinz-Hass Uetersener Nachrichten    

 

Protokollführer/-in 
Frau Julia Furchert    

 

Verwaltung 
Frau Susann Podschus    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 03.06.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 14 - 15 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
TOP 1: Ehrungen/Verabschiedung 
TOP 2: Bericht des Bürgermeisters 
TOP 3: Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
TOP 4 – 4.3: Nachwahlen 
TOP 15: Internetauftritt der Gemeinde  
 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
Abstimmungsergebnis:  
 
9 Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen,  0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Ehrungen/Verabschiedung 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 3.  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

  

 4.  Nachwahlen in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt eines Gemeindevertreters 
Vorlage: 0503/2021/ND/BV 

  

 4.1.  Wahl eines Vorsitzenden für den Bau- , Umwelt- und Wegeausschuss (für Herrn Mettjes) 

  

 4.2.  Wahl eines stv. Mitgliedes in den Amtsausschuss (für Herrn Mettjes) 

  

 4.3.  Wahl je eines Mitglieds in die Arbeitsgruppe Ortsentwicklungskonzept sowie in die Neu-
bauplanungsrunde (für Herrn Mettjes) 

  

 5.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 7.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 10.05.2021 
Vorlage: 0498/2021/ND/BV 
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 8.  Vorschlag für die Wahl zum stellv. Schiedsmann im Schiedsbezirk Moorrege I 
Vorlage: 0495/2021/ND/BV 

  

 9.  Erstellung einer neuen integrierten Entwicklungsstrategie der AktivRegion Pinneberger 
Marsch und Geest e.V. 
Vorlage: 0500/2021/ND/BV 

  

 10.  Sanierung und Teilabriss des Dörpshus mit Neubau des Feuerwehrgerätehauses; hier: 
Freigabe der Vorentwurfsplanung 
Vorlage: 0497/2021/ND/BV 

  

 11.  Abrechnungen der Ladesäule in Neuendeich 
Vorlage: 0499/2021/ND/en 

  

 12.  Ausschreibungsverfahren zur Vergabe des Wasserkonzessionsvertrages 
Vorlage: 0496/2021/ND/BV 

  

 13.  Verschiedenes 

  

 16.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 

  

Protokoll: 

zu 1 Ehrungen/Verabschiedung 
  

Herr Pliquet ehrt Frau Kruse für 10 Jahre und Herrn Früchtenicht für 35 
Jahre Mitgliedschaft in der Gemeindevertretung. Er überreicht anschlie-
ßend jeweils eine Ehrenurkunde. Herr Ladiges unterstützt ihn mit der 
Überreichung von Blumen der Gemeinde. 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass der Gemeindevertreter Herr Gerd Mett-
jes seinen Rücktritt erklärt hat, was er sehr bedauert. Er dankt Herrn Mett-
jes für die jahrelange ehrenamtliche Tätigkeit und verabschiedet ihn, in-
dem er Herrn Mettjes die Ehrenurkunde überreicht. Herr Ladiges über-
reicht ein Präsent im Namen der Gemeinde. Herr Mettjes erläutert seine 
Beweggründe für den Rücktritt in einer Rede, die als Protokollanlage 1 
der Niederschrift beigefügt ist. 
Eine Stellungnahme der Verwaltung liegt als Protokollanlage 2-3 vor.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Bericht des Bürgermeisters 
  

Bürgermeister Pliquet berichtet laut Protokollanlage 2. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 3 Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
  

Herr Florian Anglet rückt als Gemeindevertreter für Herrn Mettjes nach. 
Der Vorsitzende verpflichtet Herrn Anglet zur gewissenhaften Erfüllung 
seiner Obliegenheiten und führt ihn als Gemeindevertreter in seine Tätig-
keit ein und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit.  

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Nachwahlen in gemeindliche Ausschüsse; hier: Rücktritt eines Ge-

meindevertreters 
Vorlage: 0503/2021/ND/BV 

  
Herr Herbert Jürgens ist der neue Fraktionsvorsitzende der SPD.  
 

 Beschluss: 
Als Nachfolge für den ausgeschiedenen Gemeindevertreter, Herrn Gerd 
Mettjes, werden folgende Nachwahlen beschlossen: 
 
Stimmberechtigtes Mitglied im Bau-, Umwelt- und  
Wegeausschuss Neuendeich (für Herrn Mettjes)    
Tobias Mettjes 
 
Stimmberechtigtes Mitglied im Finanzausschuss Neuendeich 
(für Herrn Mettjes)         
Lukas Winkler 
 
stimmberechtigtes Mitglied im Finanzausschuss (für Florian Anglet)  
Florian Anglet 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 4.1 Wahl eines Vorsitzenden für den Bau- , Umwelt- und Wegeausschuss 

(für Herrn Mettjes) 
  
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung Neuendeich wählt Herrn Herbert Jürgens als 
Vorsitzenden für den Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss als Nachfolger 
für Herrn Mettjes.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 4.2 Wahl eines stv. Mitgliedes in den Amtsausschuss (für Herrn Mettjes) 
  

 
 Beschluss: 

Frau Barbara Jürgens wird als stellvertretendes Mitglied als Nachfolgerin 
für Herrn Mettjes in den Amtsausschuss gewählt.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 4.3 Wahl je eines Mitglieds in die Arbeitsgruppe Ortsentwicklungskon-

zept sowie in die Neubauplanungsrunde (für Herrn Mettjes) 
  
 Beschluss: 

In die Arbeitsgruppe Ortsentwicklungskonzept sowie in die Arbeitsgruppe 
Neubauplanungsrunde wird Herr Florian Anglet als Nachfolger für Herrn 
Mettjes gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 5 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner schlägt vor, am kleinen Spielfeld der Gemeinde Neu-
endeich die Fläche zur einer Blühwiese zu erweitern.  
Außerdem wird angemerkt, dass es leider drei Monate gedauert hat, bis in 
der Schadendorfer Straße die Löcher nach der Sanierung wieder ge-
schlossen wurden. 
Die Schilder am Sturmflutmast müssen dringend gereinigt werden. Herr 
Pliquet gibt dem Einwohner Recht. 
Auch gibt der Einwohner zu Bedenken, dass die Kosten für die Sanierung 
des Dörpshus und den Neubau des Feuerwehrgerätehauses inzwischen 
sehr hoch geworden sind und die Gemeinde diese auch bezahlen muss. 
Man sollte überlegen, ob die Maßnahmen auch noch anders finanziert 
werden können und man gar nicht weiß, ob die Gemeinde die Förderung 
überhaupt erhält. Frau Podschus von der Verwaltung erklärt, dass mit dem 
Bau nicht begonnen wird, bevor der Gemeinde der positive Förderbe-
scheid vorliegt. Für den Förderantrag müssen jedoch alle Planunterlagen 
und Entwürfe vorhanden sein. 
 
Herr Mettjes merkt an, dass das Protokoll des Bauausschusses noch fehlt. 

  
  
zu 6 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen gegen die letzte Niederschrift vor.  
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zu 7 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 10.05.2021 

Vorlage: 0498/2021/ND/BV 
  

 
 Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt in Höhe von 5.039,58 € und im Vermögenshaushalt 
in Höhe von 4.001,22 € zu genehmigen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 8 Vorschlag für die Wahl zum stellv. Schiedsmann im Schiedsbezirk 

Moorrege I 
Vorlage: 0495/2021/ND/BV 

  
Herr Pliquet begrüßt es, dass Herr Naumann sich als stellvertretender 
Schiedsmann für den Bezirk Moorrege I beworben hat. 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Neuendeich schlägt dem Amtsausschuss vor, 
Herrn Sven Naumann aus Neuendeich, Kuhlworth 21a, zum stellvertreten-
den Schiedsmann für den Schiedsbezirk Moorrege I zu wählen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 9 Erstellung einer neuen integrierten Entwicklungsstrategie der Aktiv-

Region Pinneberger Marsch und Geest e.V. 
Vorlage: 0500/2021/ND/BV 

  
Der Vorsitzende erkundigt sich, ob es Fragen zu dem aufgeführten Sach-
verhalt gibt. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, eine allgemeine Absichtserklärung zur 
Teilnahme an der neuen Förderperiode ab 2023 abzugeben. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Kofinanzierungsbeitrag zur Er-
stellung der neuen integrierten Entwicklungsstrategie der AktivRegion Pin-
neberger Marsch und Geest e.V. in Höhe von 0,20 €/Einwohner (entspricht 
100,20 €) zu leisten.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 10 Sanierung und Teilabriss des Dörpshus mit Neubau des Feuerwehr-
gerätehauses; hier: Freigabe der Vorentwurfsplanung 
Vorlage: 0497/2021/ND/BV 

  
Herr Jürgens regt an, dem Beschlussvorschlag auf der heutigen Sitzung 
nicht zu folgen.  
Der Arbeitskreis hat den Vorschlag gemacht, dass die Feuerwache inklusi-
ve der Nebenräume freistehend auf der Grünfläche neben dem Parkplatz 
des Dörpshuses errichtet wird. Vorteile wären hier die Ersparnis von 
Haushaltsmitteln und die Möglichkeit der fortlaufenden Arbeit der Feuer-
wehr Neuendeich. 
Herr Hauschildt erinnert an die Heizungen und den Sanitärbereich im 
Dörpshus, die aufgrund ihres sanierungsbedürftigen Zustandes trotzdem 
angefasst werden müssten. Herr Früchtenicht erkundigt sich, weshalb man 
es damals verworfen hat, dass Feuerwehrgerätehaus neben das Dörpshus 
zu versetzen. Hier gab es zu seiner Zeit Probleme mit der Grundstückstie-
fe. Herr Hauschildt macht darauf aufmerksam, dass man im Falle eines 
Baus, wie von Herrn Jürgens vorgeschlagen, die Anlieger rechtzeitig in-
formieren müsste.  
 
Aufgrund der hohen Summe würde Frau Jürgens gerne erfahren, was das 
maximale Budget für dieses Bauvorhaben für die Gemeinde ist. Die Ver-
waltung wird beauftragt, einen Plan zu entwerfen, wie viel Geld die Ge-
meinde insgesamt ausgeben kann. Dieser Plan soll auch zu der geplanten 
Sondersitzung vorliegen. 
 
Frau Podschus erklärt sich dazu bereit, den Vorschlag zu überprüfen. 
Nach zwei Wochen soll eine Sondersitzung der Gemeindevertretung ein-
berufen werden, in der man über diesen Tagesordnungspunkt abstimmt. 
Die Gemeindevertreter sind sich darüber einig, dass für die geplante Sit-
zung eine verkürzte Ladungsfrist ausreichend ist.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Zustimmung zur Vorentwurfspla-
nung (LPH 2) für die Sanierung und Teilabriss des Dörpshus mit Neubau 
des Feuerwehrgerätehauses zunächst zurückzustellen. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in den nächsten zwei Wochen zu überprü-
fen, ob der Neubau des Feuerwehrhauses auf der Grünfläche neben dem 
Parkplatz erfolgen kann.  
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 11 Abrechnungen der Ladesäule in Neuendeich 

Vorlage: 0499/2021/ND/en 
  

Herr Anglet merkt an, dass die Unterlagen nicht vollständig sind. 
Die Verwaltung wurde um Klärung gebeten, ob beide Ladesäulen bei EON 
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abgerechnet werden. 
Außerdem ist von der Verwaltung zu klären, ob die Ladesäule Eigentum 
der Gemeinde ist. Des Weiteren ist zu klären, wie es mit der Versicherung 
aussieht.  

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 12 Ausschreibungsverfahren zur Vergabe des Wasserkonzessionsver-

trages 
Vorlage: 0496/2021/ND/BV 

  
Herr Pliquet erwähnt, dass im Finanzausschuss der Gemeinde schon aus-
führlich über den Sachverhalt gesprochen wurde. Er schlägt vor, sich der 
Empfehlung des Finanzausschusses anzuschließen. 
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, 
a) den von der beauftragten Wirtschaftsrechtskanzlei vorbereiteten Vertrag 
über die Nutzung öffentlicher Verkehrswege zum Bau und Betrieb von Lei-
tungen für die Wasserversorgung sowie zur Übertragung der Aufgabe der 
Versorgung mit Wasser für das weitere Vergabeverfahren freizugeben. 
b) die sich aus der Anlage ergebenden Bewertungskriterien für das weitere 
Vergabeverfahren freizugeben. 
c) als Auswahlgremium für die eingehenden Teilnahmeanträge sowie für 
die Verhandlungsgespräche neben dem Bürgermeister die folgenden 2 
Personen auszuwählen: 
(1) Niels Thimm, SPD 
(2) Klaus-Hermann Früchtenicht, CDU 
d) die Amtsverwaltung zu beauftragen, die beauftragte Wirtschaftsrechts-
kanzlei über den Beschluss zu informieren.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 13 Verschiedenes 
  

Der Mast in der Straße Oberrecht ist zum Anbringen des Tempomessgerä-
tes zu dick. Hier muss eventuell der Mast ausgetauscht werden oder eine 
größere Schelle gefunden werden. Es wird nachgeschaut, ob auf dem Ga-
ragenboden der Gemeinde noch ein Mast vorhanden ist. 
 
Das Brückengeländer wird für gefährlich befunden. Herr Pliquet fragt wö-
chentlich in der Verwaltung nach, wann hier eine Ausbesserung erfolgt.  
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zu 16 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Der Bürgermeister stellt die Öffentlichkeit wieder her und berichtet, dass 
über ein Angebot für einen Internetauftritt der Gemeinde gesprochen wur-
de.  

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.06.2021 

 

 
   

gez. Reinhard Pliquet 
Vorsitzender 

 

Herr 
Bürgermeister 
Frau 

gez. Julia Furchert 
Protokollführerin 
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